

# Devocional de Navidad 2022

Durante generaciones, las iglesias cristianas han descrito las semanas previas a la Navidad como “Adviento”. Nuestra palabra “adviento” proviene de una antigua palabra latina que significa “llegada”. Entonces, la temporada de Adviento es una tradición destinada a ayudar a orientar nuestros corazones para mirar hacia la llegada más grande y maravillosa de todas: la llegada del Rey Jesús en forma humana. Es una temporada de una emocionante anticipación, donde sintonizamos nuestros corazones con Dios y expresamos nuestro anhelo de que venga.

Este tipo de espera está muy presente en toda la Biblia, desde los capítulos iniciales hasta las promesas finales. En los tiempos devocionales señalados para esta semana, leeremos sobre el poder divino que invadió el mundo cuando vino Cristo. Esa primera generación de cristianos fue testigo de una gran transformación en sí mismos y en su prójimo. Parte de su respuesta a la primera aparición de Cristo fue la anticipación de su regreso final. Tenemos mucho en común con los israelitas, que esperaron tantos años la primera Navidad. Ahora conocemos a nuestro Salvador, y eso hace que esperar la segunda venida sea tan importante en nuestras vidas como creyentes.

En los días posteriores a la Navidad y antes del Año Nuevo, nuestra esperanza es que esta guía de reflexión alimente un asombro y un gozo renovados por esta temporada en cada uno de nosotros mientras viajamos juntos a través del Nuevo Testamento. Nos tomaremos un tiempo para recordar al Rey que fue prometido: quién es, cómo es y qué vino a hacer. ¡He aquí, el Rey ha venido! Reunámonos para contemplar a nuestro maravilloso Señor.

## Horario de la Semana de Navidad // ¡He aquí, el SEÑOR!

<b>Día 1</b>	Domingo	25 de Diciembre	¡Celebra la Navidad!	
<b>Día 2</b>	Lunes	26 de Diciembre	Lee y reflexiona	Lucas 2:8–14
<b>Día 3</b>	Martes	27 de Diciembre	Lee y reflexiona	Juan 1:1–5, 12–17
<b>Día 4</b>	Miércoles	28 de Diciembre	Lee y reflexiona	Tito 2:11–14; 3:4–8
<b>Día 5</b>	Jueves	29 de Diciembre	Lee y reflexiona	Filipenses 2:5–11

# Devocional de Navidad 2022

<b>Día 6</b>	Viernes	30 de Diciembre	Lee y reflexiona	Apocalipsis 21:1–7
<b>Día 7</b>	Sábado	31 de Diciembre	Celebra y descansa	
<b>Día 8</b>	Domingo	1 de Enero 1	Adoración	Servicio En Línea

## Día 1 // 25 de Diciembre

### **CELEBRA**

¡Feliz Navidad!

Mientras se reúnen en familia y abren los regalos, asegúrese de recordar por qué seguimos con esta tradición. La Biblia habla de Dios Padre como el que da dones buenos y perfectos. Esto nunca fue más evidente que cuando envió a su Hijo al mundo. Cuando miramos a Jesús, tenemos una clara visión del carácter completo de Dios en la carne. Probamos la luz y la revelación de Dios cuando nos comunicamos con Jesús. Que ese sea el regalo que abres y vuelves a abrir todo el año mientras reflexionas y respondes a lo que Dios hizo al enviar a su Hijo a la tierra.

### **DESCANSA**

Esta Navidad también es domingo. Los ajetreados preparativos para las fiestas nos han llevado a este momento. Los servicios de Navidad terminaron y todavía tenemos villancicos y canciones de adoración resonando en nuestras cabezas. Asegúrese de tomarse un tiempo hoy para descansar en medio de sus celebraciones. Levántate, sabiendo que tu Dios se ha ocupado de todas tus necesidades espirituales. Reconócelo como el que le ha traído todo por lo que está agradecido en esta temporada navideña. Alaba a Dios por ser el que “[estará] con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo” (Mateo 28:20 RV60). Y deje que su corazón descanse en Él.

# Devocional de Navidad 2022

**Día 2 // 26 de Diciembre**

**Gloria a Dios en las alturas**

**LEE**

“Había pastores en la misma región, que velaban y guardaban las viglias de la noche sobre su rebaño. Y he aquí, se les presentó un ángel del Señor, y la gloria del Señor los rodeó de resplandor; y tuvieron gran temor. Pero el ángel les dijo: No temáis; porque he aquí os doy nuevas de gran gozo, que será para todo el pueblo: que os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es CRISTO el Señor. Esto os servirá de señal: Hallaréis al niño envuelto en pañales, acostado en un pesebre. Y repentinamente apareció con el ángel una multitud de las huestes celestiales, que alababan a Dios, y decían: ¡Gloria a Dios en las alturas, Y en la tierra paz, buena voluntad para con los hombres!”. (Lucas 2:8–14 RV60)

**REFLEXIONA**

Como se registra en Lucas 1 y 2, los días previos al nacimiento de Jesús estuvieron llenos de anticipación. Algunos esperaban la salvación de Dios mientras estudiaban detenidamente las descripciones del Mesías en el Antiguo Testamento. Un puñado de personas se encontraron con ángeles o tuvieron visiones, y describieron lo que aprendieron en términos de las profecías del Antiguo Testamento que habían recitado durante años. Pero cuando finalmente llegó el día, nada menos que una multitud de ángeles sería suficiente para igualar la gloria del momento.

Dios, manifestado en un bebé humano, finalmente había llegado para ser el pastor de su pueblo. Jesús era solo un infante, pero su llegada significó alegría para todos, salvación para muchos y paz hasta los confines de la tierra. Cuando caminó entre nosotros, sanó a los enfermos, calmó las tormentas, enseñó verdades trascendentes, alimentó a las masas, resucitó a los muertos y mostró a sus discípulos su verdadera gloria celestial. Su llegada superó con creces la grandeza descrita en todos los pasajes proféticos que predecían estos acontecimientos. El mundo nunca volvería a ser el mismo después del día en que llegó como un bebé.

La Navidad es un buen momento para hacer preguntas como: ¿Dónde ha visto la gloria de Dios revelada en su propia vida? ¿Hay algo que Jesús le haya enseñado, ya sea leyendo sobre su vida en la Biblia o encontrándolo en oración? ¿Dónde ha traído paz y alegría a su familia? ¿Qué ha hecho Su salvación para cambiar su vida? Tómese un minuto para recordar estas cosas. Y luego levante su voz, junto con los ángeles, diciendo “Gloria a Dios en las alturas” por habernos enviado a su Hijo.

# Devocional de Navidad 2022

## RESPONDE EN ORACIÓN

Dios, gracias por mostrarnos tu gloria. Gracias por darnos a tu Único Hijo. Gracias por no dejarnos en un mundo sin esperanza, sino por guiarnos con tu luz y tu verdad.

# Devocional de Navidad 2022

Día 3 // 27 de Diciembre

## Un Nuevo Comienzo

### LEE

“En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios. Este era en el principio con Dios. Todas las cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho. En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. La luz en las tinieblas resplandece, y las tinieblas no prevalecieron contra ella.

Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de Dios; los cuales no son engendrados de sangre, ni de voluntad de carne, ni de voluntad de varón, sino de Dios. Y aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre nosotros (y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre), lleno de gracia y de verdad. Juan dio testimonio de él, y clamó diciendo: Este es de quien yo decía: El que viene después de mí, es antes de mí; porque era primero que yo. Porque de su plenitud tomamos todos, y gracia sobre gracia. Pues la ley por medio de Moisés fue dada, pero la gracia y la verdad vinieron por medio de Jesucristo.” (Juan 1:1–5, 12–17 NVI)

### REFLEXIONA

Juan 1 nos muestra que la venida de Jesús fue el comienzo de una vida abundante y plena para los que creen en Él. La Navidad nos recuerda que Jesús vino como prometió en Génesis 3. Pero también nos recuerda que, debido a su advenimiento, aquellos que crean en Él recibirán “gracia sobre gracia”. Solo en Jesús encontramos el agua que satisface el corazón sediento para siempre y un pozo para el cansado que nunca se secará.

Vivir a la luz del primer advenimiento de Cristo significa primero abrazar la vida inamovible e ilimitada plena de gracia, paz y verdad que ahora tenemos en Él. Jesús es la luz que ninguna oscuridad puede vencer, lo que significa que ningún quebrantamiento o desesperanza puede destruir nuestro gozo. De hecho, en este lado de la eternidad, se nos dice que hemos recibido un suministro interminable de gracia suficiente.

Aunque ya hemos celebrado el día de Navidad, no nos apresuremos a dejar atrás el mensaje del primer advenimiento. En lugar de eso, que nuestros corazones moren en la hermosa verdad de que debido a que Jesús vino, también vino la vida verdadera de este lado de la eternidad. Detengámonos en el misterio de lo que significa que no importa lo que suceda en la vida, si

# Devocional de Navidad 2022

estamos en Cristo, aún podemos saborear la plenitud de la vida porque Aquel en quien descansa esta plenitud nunca será vencido por las tinieblas.

## **RESPONDE EN ORACIÓN**

Señor, gracias por los nuevos comienzos. Confesamos que no siempre vivimos por la gracia y la verdad que nos diste. Necesitamos tu ayuda para vivir la vida abundante que nos ofreces. Gracias por ayudarnos a dejar atrás la oscuridad mientras nos dirigimos a un nuevo año.

# Devocional de Navidad 2022

Día 4 // 28 de Diciembre

## Gracia en el presente

### LEE

“En verdad, Dios ha manifestado a toda la humanidad su gracia, la cual trae salvación y nos enseña a rechazar la impiedad y las pasiones mundanas. Así podremos vivir en este mundo con dominio propio, justicia y devoción, mientras aguardamos la bendita esperanza, es decir, la gloriosa venida de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo. Él se entregó por nosotros para rescatarnos de toda maldad y purificar para sí un pueblo elegido, dedicado a hacer el bien.”

“Pero cuando se manifestaron la bondad y el amor de Dios nuestro Salvador, él nos salvó, no por nuestras propias obras de justicia, sino por su misericordia. Nos salvó mediante el lavamiento de la regeneración y de la renovación por el Espíritu Santo, que él derramó sobre nosotros abundantemente por medio de Jesucristo nuestro Salvador. Así lo hizo para que, justificados por su gracia, llegáramos a ser herederos que abrigan la esperanza de recibir la vida eterna.” (Tito 2:11–14; 3:4–7 NVI)

### REFLEXIONA

Cuando reflexionamos sobre el mensaje y el significado de la Navidad, generalmente pensamos en el libro de Isaías o los Evangelios. Pero Pablo también tenía algunas cosas ricas que decir acerca de la llegada de Jesús. Mira cómo describe la “aparición” de Dios nuestro Salvador. La gracia, la bondad y el amor de Dios aparecieron en la tierra cuando Jesús bajó del cielo. Según Pablo, Jesús vino a salvarnos, redimirnos, purificarnos, renovarnos, justificarnos y darnos esperanza. La vida y el ministerio de Jesús que siguieron desde su primer advenimiento aportan mucho a nuestra vida espiritual; ¡Él literalmente nos transforma!

Pablo añade un elemento importante a nuestra reflexión sobre la Navidad. Tito 2:13 nos recuerda que estamos esperando otra aparición del Mesías. Estamos viviendo en un tiempo en el que ya tenemos la salvación y la gracia de la primera aparición de Jesús, pero aún estamos esperando la vida eterna y la gloria final de su segunda venida. Podemos mirar hacia atrás para reflexionar sobre la gran obra de Dios a través de Cristo, y podemos esperar el acto final de Dios para poner fin a la historia tal como la conocemos.

Entonces, ¿qué significa para nosotros vivir entre las dos apariciones del Salvador? Ya sea que miremos hacia atrás a Jesús muriendo para salvarnos de la injusticia, o que anhelemos que Dios elimine toda injusticia del mundo para siempre, debemos responder deshaciéndonos *de* ella.

# Devocional de Navidad 2022

¿Por qué consideraríamos lo que Jesús hizo por nosotros en la cruz para salvarnos? La maldad puede estar en tu pasado, pero no tiene que estar en tu futuro. Di “no” a cualquier cosa que no venga de Dios mientras reflexionas sobre la primera venida y su segunda venida. A medida que nos acercamos al nuevo año, pregúntese qué hábitos o actitudes puede tener que no encajan en el Reino de Cristo.

## **RESPONDE EN ORACIÓN**

Señor Jesús, gracias por tu gracia. Gracias por morir en la cruz por nosotros y demostrar cuán profunda es realmente tu bondad para con nosotros. Eres un Salvador maravilloso, y te alabaremos este año por lo que nos has dado.

# Devocional de Navidad 2022

Día 5 // 29 de diciembre

## El Rey Siervo

### LEE

“Que haya en ustedes el mismo sentir que hubo en Cristo Jesús, quien, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, sino que se despojó a sí mismo y tomó forma de siervo, y se hizo semejante a los hombres; y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo y se hizo obediente hasta la muerte, y muerte de cruz. Por lo cual Dios también lo exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios el Padre.” (Filipenses 2:5–11 RVC)

### REFLEXIONA

A menudo, en Navidad, leemos pasajes sobre Jesús como Salvador, Rey y Mesías. Filipenses 2 nos muestra un lado diferente de Jesús. Aquí vemos la forma en que Jesús logra todo lo mencionado anteriormente. Cuando se hizo humano, Jesús vino a servir. Es el gozo de Cristo ver a otros levantados. Filipenses 2 dice que Dios Padre elevó a Cristo a la más alta exaltación debido a su disposición y capacidad para servir a los demás. Jesús se hizo Rey sobre la tierra, sobre su alma y la mía, despojándose de sí mismo y haciéndose nuestro servidor.

Nos hemos estado enfocando en lo que significa vivir en respuesta a la Navidad. La respuesta de Filipenses 2 es simple: siga el ejemplo de servicio de Cristo. Para la iglesia de Filipos, esta fue la respuesta para llevarse bien con otros compañeros de la iglesia y construir una unidad fuerte. El servicio fue la respuesta a una iglesia que enfrentaba una tremenda presión externa. Servir a los demás también fue la respuesta para obtener una mayor devoción personal.

El milagro de la Navidad es que el Ser más glorioso que jamás haya existido, Dios mismo, tomó forma humana. Y cuando lo hizo, no se enseñoreó de su poder sobre nosotros. Él nos enseñó, cuidó de nosotros, nos habló palabras de compasión y bondad, y nos mostró cómo vivir verdaderamente. Siempre es hermoso ver a alguien con poder e influencia rebajarse por el bien de los demás. En Jesús, tenemos ese ejemplo representado en su máxima expresión.

La reflexión durante la temporada navideña nos llama de nuevo a la belleza del servicio. Tómese un tiempo para sentarse con estas preguntas: ¿En qué parte de su vida ha atesorado ser un servidor? ¿Cómo puede inclinarse más en ese llamado el próximo año? ¿Dónde le está llamando

# Devocional de Navidad 2022

Dios a seguir el ejemplo de Cristo cuando se hizo hombre? Asuma el papel de siervo en su vida, sabiendo que imita la belleza de Cristo al hacerlo.

## **RESPONDE EN ORACIÓN**

Jesús, gracias por mostrarnos tu ejemplo de servicio. Con alegría tomamos nuestro lugar a tu lado como consiervos. Ayúdanos a servirnos bien unos a otros y a nuestros vecinos.

# Devocional de Navidad 2022

Día 6 // 30 de Diciembre

## Esperanza Eterna

### LEE

“Vi entonces un cielo nuevo y una tierra nueva, porque el primer cielo y la primera tierra habían dejado de existir, y el mar tampoco existía ya. Vi también que la ciudad santa, la nueva Jerusalén, descendía del cielo, de Dios, ataviada como una novia que se adorna para su esposo. Entonces oí que desde el trono salía una potente voz, la cual decía: «Aquí está el tabernáculo de Dios con los hombres. Él vivirá con ellos, y ellos serán su pueblo, y Dios mismo estará con ellos y será su Dios. Dios enjugará las lágrimas de los ojos de ellos, y ya no habrá muerte, ni más llanto, ni lamento ni dolor; porque las primeras cosas habrán dejado de existir.» El que estaba sentado en el trono dijo: «Mira, yo hago nuevas todas las cosas.» Y me dijo: «Escribe, porque estas palabras son fieles y verdaderas.» También me dijo: «Ya está hecho. Yo soy el Alfa y la Omega, el principio y el fin. Al que tenga sed, yo le daré a beber gratuitamente de la fuente del agua de la vida. El que salga vencedor heredará todas las cosas, y yo seré su Dios y él será mi hijo.”  
(Apocalipsis 21:1–7 RVC)

### REFLEXIONA

Una de las verdades más importantes que debemos recordar al salir de la Navidad es el hecho de que debido a que Cristo ya vino, podemos estar seguros de que vendrá de nuevo. En su resurrección, nos mostró que estaba haciendo nuevas todas las cosas. Si pudo salir de la tumba, ¿qué no podrá hacer para cumplir las promesas que nos hizo? Él viene de nuevo como el Rey que regresa a su legítimo trono. En ese día, nuestra redención será completa.

La maravilla de la Navidad no está sólo en celebrar la primera venida de Jesús, sino también, en celebrar con alegría el hecho de que podemos tener confianza y esperanza en su segunda venida. En aquella primera Navidad, el ansiado Rey se revistió de la plenitud de la fragilidad humana y habitó entre su pueblo. Al vivir, morir y resucitar, Jesús prepara el escenario para la restauración de todas las cosas en su lugar correcto. Esta es la esperanza más profunda del corazón cristiano, que el Rey, sentado en su trono, hará nuevas todas las cosas.

Al entrar en el nuevo año, con toda la anticipación o emoción que pueda traer, recuerde que si bien el día de mañana no puede ser prometido, el regreso de Dios sí lo es. Hasta ese día glorioso cuando estemos con Él, cara a cara, permanezcamos en esperanza y continuemos en obediencia a Jesús. Nuestro Rey ha venido y vendrá de nuevo para restaurar todo lo que está

# Devocional de Navidad 2022

roto. Mantengamos esta esperanza cerca de nuestros corazones al entrar en la temporada de Año Nuevo: el final de la Navidad es en realidad una esperanza que nunca termina.

## **RESPONDE EN ORACIÓN**

Dios, gracias por la gran esperanza que puede guiarnos y sacarnos de cualquier desesperación que podamos estar enfrentando. No merecemos tu amor, pero no podemos esperar para pasar la eternidad contigo, alabándote por todo lo que has hecho por nosotros.

# Devocional de Navidad 2022

Día 7 // 31 de Diciembre

## **CELEBRA**

¡Feliz Año Nuevo!

Aproveche este día para celebrar la provisión de Dios en su vida por un año más. Ya sea que haya sido un año difícil o un año maravilloso, tómese un tiempo para reflexionar sobre dónde Dios le bendijo. Agradécele por cómo lo ha visto trabajar en su vida durante el último año. Mientras celebra el Año Nuevo esta noche, debe saber que Jesús prometió estar usted siempre, en cada etapa de su vida. Deje que este pensamiento alimente su alegría y entusiasmo por el próximo año.

## **DESCANSE**

Después de haber pasado algún tiempo reflexionando sobre el año pasado, dirija su atención a lo que está por venir. ¿Qué metas tiene para el 2023? ¿Qué metas tiene para su crecimiento espiritual en el próximo año? Encomiende sus planes al Señor mientras fija su mente en lo que está por venir. Pídale a Dios que le bendiga y le ayude a acercarse más a Él en el nuevo año.

# Devocional de Navidad 2022

Día 8 // 1 de enero de 2023

## ADORACIÓN

Esperamos que haya disfrutado de este devocional y de las reflexiones sobre lo que nos dice el Nuevo Testamento que sucedió cuando Cristo vino. Estos pasajes llenan nuestros corazones de alabanza y acción de gracias al Dios que nos salvó y nos trajo a una nueva vida. Le alentamos a comenzar el nuevo año creando un ritmo regular de compromiso con Dios a través de su Palabra. Puede encontrar nuestro Plan de lectura de la Biblia y otros recursos útiles en [Summitchurch.com/bible](https://Summitchurch.com/bible).

Hoy, en lugar de reunirnos en persona para adorar a Dios como iglesia, lo haremos desde casa a través de Summit En Línea. Puede encontrar el servicio en [summitenespanol.com](https://summitenespanol.com), YouTube y en nuestra página en Facebook. Tomemos un tiempo para alzar nuestras voces y unirnos en compañerismo con otros que también están agradecidos por el regalo más grande, Jesucristo.

¡Feliz Año Nuevo!